
 

 

  
 
 

  

 
Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN im Kreistag Konstanz 

 

Herrn 
Landrat 
Zeno Danner 
Landratsamt Konstanz 
Benediktinerplatz 1 
78467 Konstanz 

 

 

 Konstanz, den 9. August 2023 

 
 
Sehr geehrter Herr Landrat Danner, 

 

wir beantragen das Thema 

  

Personelle Situation bei den SchulbegleiterInnen und FSJlerInnen an der Haldenwang Schule 

(Singen) und Regenbogenschule (Konstanz) im Schuljahr 2023/24 

 

im September auf die Tagesordnung einer gemeinsamer Sitzung des Kultur- und Schulauschusses 

und des Kreisjugendhilfeausschusses zu setzten. 

 

 

Begründung: 

     

Mit Schreiben vom 6.7. informierte uns der Elternbeiratsvorsitzender der Regenbogen-Schule 

über das eklatant defizitäre Betreuungsangebot an der Schule: 

 

Zitat: 

·         Die FSJ-Stellen sind an der Regenbogen-Schule Konstanz Jahr zu Jahr schwieriger zu 

          besetzen. 

·         3 Wochen vor den Sommerferien ist lediglich eine FSJ-Stelle von 9 besetzt. 

·         Bei den Schulbegleiterstellen sind ebenfalls im kommenden Schuljahr noch mehrere Stellen 

          unbesetzt. 

          Die Betreuung der Schülerinnen und Schülern wird die Schule und damit auch uns Eltern im  

          kommenden Schuljahr vor große Herausforderungen stellen. (Zitatende) 

 

Bereits am 2.5.2022 wurde im Kultur- und Schulausschuss aufgrund eines erheblichen 

Betreuungsdefizites an der Haldenwang Schule (Singen) eine Erhöhung des Anteils der fest 

angestellten Betreuungskräfte dem Kreistag zur Beschlussfassung empfohlen.  

Auf die zunehmend geringer werdende Zahl an FSJlerInnen wurde damals schon  hingewiesen 

(2022/120).  
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An der Regenbogenschule (Konstanz) gibt es nun ebenfalls einen dringenden Handlungsbedarf.  

Die Beschulung von zum Teil mehrfachschwerbehinderten SchülerInnen darf nicht von der Anzahl 

der eingestellten FSJlerInnen abhängen.  

Für eine verlässliche Betreuungssituation an den  Sonderpädagogischen Bildungs- und 

Beratungszentren mit dem Förderschwerpunkt geistige sowie körperliche und motorische Entwicklung 

(SBBZ) braucht es daher ein neues tragfähiges Konzept, dass den Anteil der fest angestellten 

Betreuungskräfte stärkt. 

Das Land plant zwar die Einführung eines freiwilligen pädagogischen Jahres an Schulen, aber damit 

dieses attraktiver wird, müssen die FSJler viel mehr Rüstzeug im Vorfeld und vor allem professionelle 

Begleitung währenddessen bekommen. Ansonsten werden Interessierte durch negative Mund zu 

Mund Propaganda abgeschreckt. 

 

In der Sitzung des KJHA am 26.6.2023 wurde zwar das Thema "Schulbegleitungen" und das 

Positionspapier des Landkreistages diskutiert, nicht jedoch die tatsächliche Situation vor Ort an den 

obengenannten Schulen (2023/141). 

 

Wir bitten darzustellen, wie die Betreuung und Beschulung der Kinder in der Haldenwang- bzw. 

Regenbogenschule im Schuljahr 2023/24 sichergestellt werden kann. 

 

Wir bitten um Stellungnahmen der betroffenen Schulleitungen und Elternvertretungen. 

Bitte laden Sie diese zur Sitzung ein. 

 

 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

Für die Fraktion 

 

Dr. Christiane Kreitmeier 

Ausschusssprecherin der Kreistagsfraktion Bündnis90/DIE GRÜNEN  im SozA/KJHA   

Co-Sprecherin der Kreistagsfraktion Bündnis90/DIE GRÜNEN 

 

Siegfried Lehmann 

Ausschusssprecher der Kreistagsfraktion Bündnis90/DIE GRÜNEN  im KuSchu 

 

 

 


